

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 1,50 pesetas al mes.
 En los demás puntos. trim.
 Fuera de España. 16
 Pago adelantado.
 Número suelto. 10 cts.

La Unión Democrática

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redacción y Administración, Cid 8, segundo.—No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen.
 Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACION:
 8, Cid, 8, (piso segundo).

REDACCION:

8, Cid, 8, (piso segundo).

Anuncios y comunicados

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado.

Número suelto, 10 céntimos

Número atrasado, 25 céntimos

PAPEL DE FUMAR
 fabricante

J. BALMAS PLANAS
 BARCELONA

En la acreditada tienda de paquetería y ultramarinos de los Sres. Perez y López, situada en la calle de San Francisco, núm. 37, se encuentra á la venta dicho papel, reuniendo á su variedad propiedades higiénicas.

Hé aquí las clases y marcas de papel inmejorable para los fumadores: «Jaramago extremeño», finísimo, fuerte é higiénico.

«El chino», cuya inmejorable clase nada deja que desear al más exigente y delicado fumador.

Papel alquitrán «El marino», que reúne en sumo grado todas las condiciones higiénicas atribuidas al alquitrán. Por su limpia y finísima clase merece ser llamado el Nom-plus-ultra de todos los papeles de alquitrán.

Depósito exclusivo, en Alicante, Sres. Perez y López, San Francisco, 37.

El partido

REPUBLICANO-PROGRESISTA
 EN SEVILLA

Prévia convocatoria pública, el domingo se reunieron nuestros correligionarios en el salón de Variedades.

Después que la mesa explicó el objeto de la reunión, diciendo que era el conocer la actitud de los republicanos-progresistas de Sevilla, ante las diferencias que se han suscitado en el seno del partido, se presentó una proposición, que después de discutida, fué aprobada por aclamación, y que dice así:

«Considerando que D. Manuel Ruiz Zorrilla sostiene hoy como antes la misma levantada y enérgica política de protesta contra los detentados de los derechos del pueblo; el mismo programa político consignando en el manifiesto de 1.º de Abril, de 1881; que mantiene enhiesta, sin la mas leve plegadura, la bandera revolucionaria, que hasta ahora ha seguido con entusiasmo el partido republicano-progresista de España; y, por consiguiente, que el ilustre proscripito representa en la actualidad los mismos ideales, las mismas aspiraciones y los mismos procedimientos de siempre.

Considerando que con la política seguida por el actual Gobierno, como con la que han seguido todos los Gobiernos de la Restauración, está desconocida la Soberanía nacional, violados y negados los derechos individuales y sin garantías el ejercicio de las conquistas de la civilización, y que no hay, por lo tanto una razón para ceder en nuestros procedimientos, amainar en nuestra actitud y variar nuestra conducta seguida desde el acto de Sagunto.

Considerando que es conveniente y necesario que la Asamblea de nuestro partido, próxima á reunirse en Madrid, conozca el estado de ánimo en que se encuentran los correligionarios de provincias, para que puedan ser fieles intérpretes del partido.

Los que suscriben proponen á sus correligionarios de Sevilla, aquí reunidos, que se sirvan aprobar los puntos siguientes:

1.º Los republicanos-progresistas de Sevilla reconocen como única jefatura del partido la de D. Manuel Ruiz Zorrilla, reiterándole su completa adhesión y estando en un todo conformes con los procedimientos, principios y conducta que sostiene el ilustre proscripito.

2.º Que mientras no sea reconocida y respetada la soberanía nacional, planteado resueltamente el sufragio universal, y garantidos los derechos inherentes á la personalidad humana, debemos considerar cerradas las puertas de la legalidad para luchar pacíficamente por el triunfo de nuestros ideales, y, por lo tanto, entendemos que la Asamblea debe ocuparse de si ha llegado ó nó el momento de modificar la base segunda de la Coalición Republicana.

3.º Que respetaremos todos los acuerdos que se tomen por la Asamblea, en la seguridad de que ninguno de ellos ha de ir encaminado á iniciar en la política de benevolencia con los Gobiernos monárquicos que, como el presente nos niegan el ejercicio de nuestros derechos.

4.º Remitir á la Asamblea estos acuerdos para que se dé lectura de ellos y se conozca la actitud de los republicanos-progresistas de Sevilla.

Y 5.º Enviar una copia de los mismos á D. Manuel Ruiz Zorrilla, felicitándole al propio tiempo por su entereza de carácter é incorruptible conducta.»

No esperábamos otra cosa de los republicanos-progresistas de Sevilla, los cuales no han desmentido en esta ocasión su abolengo revolucionario.

En la reunión reinó el orden más perfecto, encontrándose dentro del local el Jefe de orden público y el de Seguridad.

Revista comercial

Pocas novedades podemos ofrecer á nuestros lectores al ocuparnos en esta sección de nuestro periódico del movimiento mercantil de esta plaza en lo que va transcurrido del presente año.

El negocio de vinos, base de nuestras exportaciones, ha estado bastante encajado á consecuencia del desnivel que existe entre las injustificadas pretensiones de nuestros cosecheros y el curso de los mercados de Cataluña y Francia. Parece, sin embargo, próxima una reacción favorable, pues en algunas comarcas se muestran dispuestos los vendedores á modificar sus límites, y esto podrá favorecer el que se reanuden las operaciones.

Los arribos de espíritus alemanes han sido bastante importantes pero la calma del negocio de vinos tiene paralizadas como es consiguiente las ventas de alcoholes, cotizándose hoy al rededor de 65 pesetas el hectólitro con casco.

También han tenido regular importancia las entradas de cebada extranjera y aun se esperan nuevos cargos de dicho

cereal cuyos precios cierran un tanto flojos por hallarse el mercado bien surtido y porque la demanda no se muestra muy imperiosa; de 5 1/2 á 6 pesetas fanega se ha estado detallando últimamente.

En igual situación dejamos los trigos: en arribos han sido superiores á las necesidades del momento y aunque las noticias de los puntos productores son firmes, aquí se obtendría alguna concesión sobre los límites de 50 á 55 rs. fanega por el trigo de Extremadura y de 54 á 58 por el de Andalucía. Candial de la Mancha y Geja completamente paralizados.

Firmes los precios del petróleo refinado en latas y en barriles á 64 y á 178 reales respectivamente teniendo la demanda la importancia propia de la actual época de consumo de dicho aceite.

Calma casi absoluta en azúcares y cacao cuyas operaciones se limitan á las necesidades del día. Han cambiado de manos 20 sacos de cacao Güiria y 20 de Mayaquil regular, con reserva de precios.

En cambio el bacalao ha tenido animación por la importancia de los arribos habiéndose vendido tres cargamentos de curación con una pequeña parte de Labrador.

El café solicitado y en alza sus precios como sucede en todos los mercados de la península. También los clavillos corren con alguna firmeza de precios.

En los demás artículos nada ocurre que merezca publicarse reduciendo las transacciones á las necesidades de la localidad.

Las operaciones de Banca paralizadas por falta de papel. Cotizamos Londres 90 d/47 40.—París: 8 d/49 6.—Marsella y Cete 4'96 1/2.—Madrid 118 d/40.—Barcelona y València par.—Málaga, Cadiz y Sevilla de 118 á 114.

¡Qué pícaro mundo!

(Historia de unos amores)

I

Inocente como un niño contigo hermosa, jugué; pero en juegos amorosos tú sabes jugar muy bien. La flor de mis ilusiones del juego al azar dejé, y perdí lo más hermoso que el hombre puede perder. Perdí juventud y amores, perdí esperanzas y fé, perdí... ¡qué no perdería! á ti te perdí también. Solo con mis desengaños me dejaste y me quedé... y es que yo jugué muy mal y tú jugaste muy bien.

G. M. Calatayud.

Rostro angelical, blanco y ligeramente sonrosado, ojos pardo-oscuros y de una expresión arrobadora, talle de diosa y un todo encantador, que vamos, no quiero pensarlo.

Este es el pálido retrato de una jóven que en *illo tempore* fué novia mía.

Se llamaba Leonor y era hija de un distinguido empleado de la Administración Económica de Alicante.

Estoy hoy tan locuaz y comunicativo, que me ha dado por referirte lector, la historia de mis amores con Leonor;

es curiosa en extremo, y casi estoy por decir que te vá á interesar.

Pon atención que voy á dar principio

II

Una hermosa tarde de Agosto, (y más que hermosa) sudando á mares apesar de haber salido recientemente de un baño de más de una hora, me dirijo hácia el contramuelle deseoso de respirar la agradable brisa del mar y buscar un alivio al calor que me ahogaba.

Con el sombrero en una mano y el pañuelo en la otra, limpiando á cada instante el copioso sudor que manaba de mi frente y tratando en vano de sujetar en las narices los lentes que se me escurrían (porque te advierto, lector, que yo *guipo lloSCO*, como dicen en mi tierra á los que tenemos la fatalidad de ser miopes) decía que bregando por mantener firmes mis lentes, andaba distraído mirando los pescadores de caña esparcidos acá y acullá por la orilla. Apenas ponía atención á la gente que por mi lado pasaba, en nada pensaba más que en *tomar* el fresco. De repente oigo una vozecita á mis espaldas que exclama:

—¡*Borrachis* y qué calor! no se puede resistir; si seguimos así, vamos á derretirnos...

Me vuelvo sin saber por qué, y también sin saber por qué, me quedo hecho un bobalicon mirando á la persona de quien habían partido las exclamaciones anteriores.

—Dios de Dios y que belleza! si no puede ser una mujer! á la fuerza; ese rostro angelical, encantador, esos ojos, esa sonrisa, ese talle...

Y á todo esto, en inismado eu mi contemplación, no había notado que los lentes poco á poco iban escurriéndose de la nariz hasta caer al suelo (no acostumbró á llevar cordoncillo) y... se hizo de noche.

—Inconvenientes de ser miope; mal-dito contratiempo!

Me agacho mohino á recoger mis positizos ojos, que por fortuna no se han roto, pues habían dado en terreno blando, y después de limpiarlos vuelvo á colocarlos sobre su dificultoso pedestal.

Miro á todos lados...

—Ahora falta que haya desaparecido mi encantadora visión... no, ya la divisó; se dirige hácia la estación de Murcia.

¡Qué penetración tengo! (y si nó que me lo cuenten á mí.) Solo un momento la había visto y ya la conocía por la espalda; es mucha perspicacia la mía!

Apresuro el paso, lo que hace que riegue la tierra con mi sudor por doquier ando, y á poco trecho alcanzo á mi bel-dad.

Te advierto lector, que yo he sido siempre muy atrevidillo, mucho!...

Me planto á su lado con gran descaro, quiero decir, á su lado... á unos quince pasos de distancia y miro con atención.

SANTIAGO MANCHÓN.

(Se continuará.)

EXTRANJERO

Telegramas de nuestro servicio especial

París 27.

4 por ciento exterior español, 63'80.

El gobierno de Rumania ha descubierto una conspiración que se estaba fraguando para derribar la regencia búlgara.

Sionitza 27.

Se han llevado á cabo numerosas prisiones por el gobierno, entre las aprehendidas se encuentran 96 rusos que estaban comprando gente y además se les ha ocupado en su domicilio una porción de documentos entre los cuales se hallan varios pertenecientes al comité ruso.

La conspiración tenía por fin el deshacer la regencia de Bulgaria.

Constantinopla 27.

El jefe de los rusófilos búlgaros, Zaukoff, ha enviado al sultán una nota en la cual se proponen bases para llegar al arreglo de la cuestión del gobierno en Bulgaria.

El sultán, después de haberlas sometido, á concienzudo examen las ha rechazado.

París 27.

La prensa de esta capital se vuelve airada y ofendida contra los periódicos ingleses, que al parecer están interesados en que la guerra entre Francia y Alemania estalle. *Le Journal des Débats*, dice que por ese camino se llega al camino de las manebías políticas.

En las esferas oficiales se desmiente en absoluto que la guerra con Alemania esté ni aun remotamente pensada.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Nuestro apreciable colega *las Buenas Noches* da cuenta en su número de ayer, falto sin duda de otras noticias de más interés para sus lectores, de una causa por «hurto de gallinas» tomándose nada menos el trabajo de copiar la conclusión primera del escrito del ministerio fiscal y hasta indica también quién ha de ser el defensor de los procesados y cuándo ha de tener lugar la vista pública.

Convengamos en que hay muchas cosas que caen del lado del ridículo y esta es una de ellas.

17.) Folletín de LA UNIÓN

DANIEL

POR ERNESTO FEYDEAU

plé en tan prolijo exámen todos mis recursos de investigación.

Existía entre ellos una comunicación tan natural de pensamientos, que era imposible equivocarse al suponerlos miembros inseparables de una misma familia, acostumbrados á vivir reunidos y felices.

Lo que decía el uno y contestaban las otras, no pude entenderlo. Pero de cuando en cuando veía al caballero mover la cabeza, sacudiendo su baston; las dos damas sonreían ó se encogían de hombros, y entonces oía una exclamación y alegres carcajadas. Luego el confuso murmullo de las palabras se unía al ruido de las olas, y enseguida se detenían los tres, como sucede en un paseo en los momentos más interesantes de conversación.

Sin saber por qué, y á mi pesar, una tristeza indefinible me oprimió el corazón. ¡Aquellos tres seres parecían felices!

Envidiaba su intimidad, y fijando mi pensamiento sobre mí mismo, me en-

Suma y sigue.

Aunque de menor importancia material, no por eso es menos escandaloso el robo verificado anteanoche en una de las tiendas de ultramarinos de la plaza mercado. Los cacos parece que se introdujeron por una de las rejas de la puerta de entrada, rompiendo ó arrancando los hierros de aquella, y como no encontraron en metálico más que unas quince pesetas, se contentaron con ellas y con un salchichón para hacer boca.

El punto no puede ser más céntrico y es de extrañar que ni la policía, ni los municipales, ni los serenos, se apercibieran del hecho para evitarlo y entregar los ladrones á la acción de los tribunales.

¿Se continuará?

El Liberal titula barrio de la Estación al que siempre se ha llamado barrio de Benalúa. ¿Es que no le gusta estampar en sus columnas el título nobiliario del Sr. Aguilera? Vaya, vaya el colega modificando su conducta, no sea que las circunstancias le obliguen á hacer un cuarto de conversión demasiado rápido y lo que ahora le sea violento, tenga que aceptarlo aún contra su voluntad.

Ciertas puerilidades no sientan bien en publicaciones que pretenden pasar por serias.

¿Con que se impone de veras la conciliación de los fusionistas?

Pues buen provecho, amigo *Liberal*; pero permítanos que sigamos dudando de la unión franca y sincera de todos los elementos que figuran como amigos del gobierno, y el tiempo se encargará de darnos la razón. Hay cosas que no tienen enmienda y ciertas cartas poco meditadas y suscritas por quien tiene obligación de ser circunspecto han de dar sus frutos... amargos.

Por lo demás, como dijo *El Constitucional*, insistimos en que para tirios y troyanos seguirá por algún tiempo la aldea saqueada y Berta en poder de los cosacos.

Ayer fueron aprehendidos por la policía y puestos á disposición del juzga-

contré más solo que nunca.

Los paseantes no pensaban retirarse cuando el cis o, que durante su conversación había cambiado de aspecto, les dió un aviso, á que tuvieron que obedecer.

El sol había desaparecido en el horizonte, Las nubes amontonadas encima de nuestras cabezas, rodaban de Occidente á Oriente, impulsadas por el viento.

Ciertos reflejos siniestros exajeraban los contornos de la ribera. Un calor pegajoso é intenso hacia pasada la atmósfera.

De repente, sobrasaliendo por encima del choque de las olas, se oyó un estampido prolongado; que el eco repitió largo rato.

Los tres paseantes se detuvieron; no habían visto la tempestad formarse sobre sus cabezas, y solo el ruido del trueno se la advirtió.

En cuanto á mí, absorto en mi muda contemplación, solo la había sentido por la febril agitación que experimentaba. Una repentina oscuridad envolvió la naturaleza. El camino estrecho, perdido en medio de las rocas, desaparecía bajo las olas. Vi á las dos señoras abrigarse con sus manteletas, porque el viento aumentaba; su acompañante le daba prisa, y los tres entonces silencios

do, dos sujetos sobre quienes recaen sospechas de tener alguna complicación en los robos de estos últimos días.

Parece que los tales individuos tenían alquilada una casa en el arrabal Roig y que en ella se han encontrado algunas herramientas y útiles que han dado lugar á aumentar las sospechas de los agentes de la autoridad. También tenemos entendido que se ha encontrado una blusa perteneciente á otro sujeto á quien se sigue la pista.

Mucho celebraremos que pueda darse con los malhechores que han sembrado la alarma entre nosotros con sus atrevidas fechorías, y que renazca la tranquilidad que ha reinado siempre en nuestra pacífica ciudad.

Se habla de la dimisión de un empleado de la secretaria del gobierno civil de esta provincia á consecuencia de cierto artículo publicado por un periódico local, artículo en que se hacían atrevidas apreciaciones sobre distintas personalidades políticas de esta localidad y que parece ha causado en determinados círculos el más desagradable efecto.

No garantizamos la noticia, que después de todo sentiríamos ver confirmada por tratarse de un compañero en la prensa.

Además de los dos individuos aprehendidos por la fuerza de orden público de que damos cuenta en otro lugar, ha capturado también la policía á dos sujetos llamados Enrique Reülloch Bondía, natural de Valencia y José Aranda Ruiz natural de Málaga, ocupándoseles dos pistolas, un cuchillo, una navaja, cinco llaves, tres ganzuas, tres limas, una zarpa, una palanqueta y un lio de ropas al parecer de mala procedencia.

Amigos de la justicia nos complacemos en aplaudir el celo que empiezan á demostrar las fuerzas de seguridad y siguiendo por ese camino, llegarán sin duda alguna á limpiar á nuestra capital de las gentes de mal vivir.

Parece que en el tren correo que llegó ayer de Madrid, ha sido robado un viajero que ocupaba un departa-

mentos apresuraron el paso, y se adelantaron hácia el cabo que tenían que atravesar para llegar al camino de las Arenas.

Me levanté inquieto permaneciendo en mi retiro, pero dispuesto á socorrerlos en cualquier trance. El hombre parecía haber recobrado el vigor de la juventud, mostrándose dispuesto á desafiarse el peligro. La jóven iba delante, explorando el terreno, y procurando llegar al montón de piedras, desde lo alto del cual había una hora antes descubierto la bahía. Perosuaniana madre, suspendida al brazo del caballero, se resbalaba en el musgo, se hundía en los agujeros de la arena, y el ruido de la mar, el crugido del trueno y las sacudidas del viento, aumentando su susto, la impedían andar. Hubo para ellos un instante de terror, del que participé, como si mi vida pendiese de la suya. De pie sobre la punta de las piedras mojadas sondeaba el camino, cuando el huracan contenido hasta entonces se desencadenó sobre la playa levantando torbellinos de arena. Una ola enorme, elevada por una ráfaga, se enderezó sobre su base, encorvo en espiral su oscilante cumbre, se precipitó espumosa sobre el ángulo del cabo, y se rompió con un espantoso rugido contra el pedrusco á los pies de los tres desgraciados, que

mento de segunda clase y que había salido de la corte conduciendo 50.000 pesetas en billetes, pues se le ha encontrado atado en el coche y sin la cantidad mencionada. De las indicaciones de los viajeros que iban en el mismo tren, se desprende que los autores del hecho han debido ser cuatro ó seis individuos que montaron en el departamento en que iba el mencionado viajero y que no se sabe en qué estación desaparecieron.

No tenga tanta prisa nuestro colega *El Liberal* en que le contásemos acerca del resultado de la reunión de nuestro partido.

Por el pronto dirémosle que la coalición no está aún rota como él supone en su artículo de ayer «Llegó el plazo», y si hay alguna diversidad de pareceres entre algunos de los señores que forman la Asamblea, la mayoría de ésta, está conforme con la actitud de nuestro ilustre jefe, y como dijo el Sr. Azorrate, solo allí hay hasta ahora un partido, una Asamblea, una minoría parlamentaria y una junta directiva.

Ya se irá imponiendo el colega de lo que se resuelva.

En una de las últimas cacerías verificada por algunos individuos pertenecientes á la sociedad de cazadores de esta capital, se distinguió en el tiro de pichón, nuestro particular amigo el decano de los cazadores alicantinos, don José M.^a Mauricio, que con su acierto y destreza causó la admiración de sus consocios.

GACETILLAS

Pepa la frescachona.—Anteanoche tuvo lugar en nuestro Principal liceo, el estreno del gracioso sainete del aplaudido autor D. Ricardo de la Vega cuyo título nos sirve de epígrafe.

«Pepa la frescachona ó el colegial desvuelto», sea por falta de ensayos ó por desconocer la obra la mayor parte de los artistas que en ella tomaron parte, no ha tenido la feliz aceptación que está obteniendo en el teatro Lara de Madrid en donde hemos tenido ocasión

uniéndose en un estrecho abrazo exhalaban un grito desgarrador.

Dando á mi voz la mayor energía posible, les grité que pasaran á la izquierda, pero el viento ahogó el sonido de mis palabras.

Precipitándome entonces sobre las rocas, á riesgo de matarme, corrí hácia ellos; mas ya se hallaban en salvo. Subiendo la ribera; los vi bajar la vertiente del cabo, siempre conducidos por la jóven, que parecía poseer un instinto maravilloso.

Saltaron, en fin, á la arena, y oculto detrás de una piedra, los vi alejarse apresuradamente.

Los seguí á la distancia, volviendo al pueblo: guiándome por sus pasos impresos en la arena, y bajándome para examinar la marca del pequeño pié que la había ligeramente tocado. ¡Como si mi camino desde entonces debiese ser inseparable del suyo! ¡Como si no supiese adonde ir fuera de su lado! Un rayo de sol iluminaba mi triste vida, haciéndome entrever radiantes horizontes, que oscureciéndose otra vez, me dejaban sumergido en una noche sombría. Yo también, decía entre mí: mientras caminaba al borde de las furiosas olas, si en vez de dar con un corazón empedernido que ha acibarado mi existencia, hubiera encontrado una familia

